



Luttes et victoires en Ile-et-Vilaine

LIFFRE, mai 2023: COLERE (Comité Local pour l'Environnement et la Résilience Ecologique) gagne contre Bridor et la multinationale LEDUFF !

Au regard de la folie de nos gouvernant.es, il devient parfois difficile d'imaginer des luttes gagnantes. Et pourtant...C'est bien ce qu'il s'est passé en mai 2023 à Liffre. Alors que le contexte écologique nous rappelle que l'eau est une ressource primordiale, qu'il faut réduire l'artificialisation des sols, c'est sur une parcelle de 21 hectares que l'entreprise Bridor prévoyait d'installer son usine de viennoiseries industrielles, avec 60 000m2 de bâtiments nécessitant 187 000m3 d'eau/an pour leur production...

Clamer la création d'emplois, seul argument restant pour justifier ces projets hors-sol, n'aura cette fois pas suffi. Car plusieurs collectifs s'étaient montés et organisés pour lutter contre cette multinationale de l'industrie agro-alimentaire. Cela a commencé avec le collectif COLERE, rejoint et soutenu par d'autres associations, syndicats et militant.es (dont la Fsu35). Les recours administratifs, juridiques, les manifestations, rassemblements et tribunes auront finalement abouti à l'abandon du projet par Bridor, officiellement pour éviter "d'attendre encore plusieurs années avant de lancer la production". C'est donc le manque de profit (et non la raison écologique et sociale) qui a permis à la lutte d'être victorieuse.

Nous le savions déjà, mais si nous voulons gagner contre ce système techno-capitaliste écocidaire, destructeur de notre environnement et de nos conditions de vie, c'est au porte-monnaie qu'il faut réussir à frapper. Cela doit nous inciter à mieux mettre en perspective et penser les conditions pour réussir des grèves massives, ayant des impacts économiques et stratégiques, pour enfin ne plus seulement alerter mais pour gagner.

Parce que pour éviter des fins tragiques, on doit gagner !

Robin ANGEBAUD

Analyse du contexte politique

Difficile de ne pas être écœuré.e par la période actuelle...En effet, la parole xénophobe se banalise par les expressions de la droite dans sa pluralité, avec un racisme de + en + explicite.

Entre les communiqués des syndicats de Police (Alliance et Unsa) sur l'homicide de Nahel...Entre la cagnotte de la honte lancée par un proche de Zemmour aux relents Vichystes...Entre V. Péresse effaçant le nom d'Angela DAVIS pour un lycée et les "Républicains" en roue libre sur la population de banlieue, force est de constater que la France est loin d'offrir sa plus belle image des valeurs républicaines de liberté-égalité-fraternité.

A la moindre occasion, toutes les forces xénophobes s'engouffrent pour infuser leurs idées nauséabondes sur la place publique, relayée par des médias mainstream eux aussi poussés sur leur extrême droite (en témoigne la récente nomination au JDD, comme rédacteur en chef, de G.Lejeune, venu du média d'extrême droite "Valeurs actuelles").

A cette offensive xénophobe se cumule l'offensive libérale qui continue toujours plus de détruire nos services publics. L'attaque des statuts de la Fonction Publique par le PACTE en est la dernière en date. Et pendant ce temps, la planète continue de brûler, et le glyphosate va probablement être réautorisé...

Difficile de faire comme si toutes ces crises ne nous heurtaient pas. Continuer à se battre et résister collectivement sur les idées comme dans la rue est désormais, je le pense, un devoir pour chacun.e. Thucydide disait qu'« **il faut choisir: se reposer ou être libre** ». Camarades: reposons-nous durant cet été, et **revenons prêt.es à mener les batailles pour nos droits et libertés.**

Etienne ALLOT

16 Juin 2023

Près de 20 collègues se sont retrouvés lors du stage d'équipe Snep35 pour réfléchir, discuter et agir concrètement pour la transition écologique à l'école et en EPS.



Pendant ce temps là dans le monde...



En Avril 2023 en Allemagne, une grève générale illimitée était en perspective pour bloquer le ramassage des ordures, l'ouverture des crèches et des écoles, ou encore les services administratifs publics.

Avec ce rapport de force, le syndicat unifié des services Ver.di a obtenu de l'Etat fédéral et des communes un accord sur les salaires dans leurs services publics. D'ici à un an, « la plupart des 2,5 millions de salariés concernés bénéficieront d'une **augmentation de plus de 11 %** ». Et pour les salariés les plus modestes, l'accord représente une **revalorisation allant jusqu'à + 16,9 %**. **Comme quoi, peu importe les défaites d'hier ou d'aujourd'hui. Préparons plutôt les victoires de demain.**

Sami HAMROUNI

ENGAGÉS AU QUOTIDIEN

- DÉVELOPPER UN HABITUS VÉLO
- INTÉGRER LA CONNAISSANCE DES MILIEUX NATURELS AUX PRATIQUES APPN (CO...)
- FACILITER L'ORGANISATION DE SÉJOUR EN ITINÉRAIRE SPORTIVE
- CONTENUS D'UNE HS SPÉCIFIQUE SUR L'ÉCOLOGIE
- IMPLICATION SUR L'ANNÉE: ÉCO-DÉLÉGUÉS, ETC...
- LES ÉMISSIONS LIÉES AU BÂTI (VÉGÉTALISATION, ISOLATION, GYMNASES...)

Temps de rencontre + partage à la Fsu35 les jeudis 31/08/23, 19/10/23 et 15/02/24

EPS ET ÉCOLOGIE

Infos: s2-35@snepfusu.net